

# Ramadan El-Sayed de la Sorbonne à l'Université de Minia

*El-Sayed Mahfouz et Ahmed Mansour*

---

Ramadan El-Sayed est né le 26 octobre 1939. Il a étudié l'Égyptologie à la Faculté des Lettres à l'Université du Caire, et en a été diplômé en 1962. Il a rejoint le Service des Antiquités en 1963 à titre d'inspecteur assistant à la région du Caire et de Gizeh. En 1964, il a reçu une bourse d'études en Égyptologie à la Sorbonne en France, d'où il a obtenu un DEA, un doctorat de troisième cycle et finalement un doctorat d'Etat en Égyptologie en décembre 1971.

Après son retour en Égypte, il a été affecté à titre de conservateur au Musée du Caire où il est resté un an. En 1973, il a décidé de se diriger vers le domaine académique, où on lui a proposé le poste de maître de conférences à la Faculté des Lettres à l'Université de Minia, pour enseigner l'histoire de l'Égypte antique. Huit ans plus tard, il a eu le titre de Professeur titulaire. Actif comme toujours, il a été nommé Vice-Doyen pour les affaires estudiantines à la Faculté des Lettres. C'est un poste qu'il a rempli deux fois entre 1982 et 1985, puis entre 1990 et 1996. Grâce à sa vaste expertise dans l'administration académique, il a été désigné pour prendre en charge un département récemment fondé spécialisé dans la formation des guides touristiques à l'Université de Minia et il y est resté en charge de 1992 à 1998. Durant la même période, il a pris la responsabilité administrative du département d'Archéologie depuis 1994, qu'il a présidé jusqu'à sa retraite officielle en 1999. Il a ensuite continué à enseigner à titre de Professeur émérite, puis a été désigné Président du Centre des Recherches et des Etudes Archéologiques à l'Université de Minia de 2004 à 2006.

Professeur Ramadan El-Sayed était membre de plusieurs sociétés et comités historiques et égyptologiques tels que le Haut Comité des Antiquités Égyptiennes, l'Association des Historiens Arabes, l'Association des Archéologues Arabes et la Section de l'Héritage Culturel du Conseil National Spécialisé de l'Égypte. Il a siégé au Comité de Promotion, qui a le pouvoir de promouvoir les conférenciers et les professeurs à l'université. Il était également membre du comité du Ministère de l'Éducation pour l'adaptation des curriculums de l'histoire dans les lycées.

Il a activement participé à de multiples conférences et symposiums en apportant sa contribution avec de précieuses recherches. Cela comprend la Conférence sur les Etudes de l'Égypte Antique, à Grenoble en 1979 ; le Symposium sur les Frontières Égypto-Soudanaises à travers l'Histoire, au Caire en 1997; le Symposium sur les Monuments de Jérusalem, au Caire en 2003; le Symposium sur les Oasis de l'Égypte Antique à travers les Âges, au Caire en 2004 ; et la Conférence sur l'Égyptologie, au Caire en 2004.

Professeur Ramadan El-Sayed a également accompagné différents Présidents lors de leurs visites à Louxor tels le Président français Valéry Giscard d'Estaing en 1975, le Président français François Mitterrand en 1982 et le Président portugais António Ramalho en 1983. Il était toujours actif dans le domaine de l'enseignement et de la recherche, et a fondé engagé dans plusieurs projets et comités exécutifs importants du Conseil Suprême d'Archéologie.